
宁波银行专栏

市民刘小姐在超市购买了一
个原价 39元的眼罩，付款时，她
打开手机中鄞州银行手机银行里
的二维码支付，“叮”一下就完
成，不仅方便，还享受 62折，实
际支付24.18元。

近日，鄞州银行作为全国首
批 40 余家发布银行之一 (浙江
省农信系统第一家)，与中国银联
合作推出银联二维码扫码付业
务。该业务采用银联跨行联网通
用标准，具有便捷、普惠、安全
等特点。银联云闪付二维码产品
采用支付标记化(Token)技术，安

全级别较高。付款二维码更新频
率设置为每分钟更新一次，避免
盗用风险，使扫码支付更安全、
更放心。

鄞州银行 手 机 银 行 APP 银
联二维码支付产品支持主扫消
费、被扫消费功能，用户只需
打 开 手 机 银 行 APP， 输 入 交 易
密 码 即 可 完 成 相 关 交 易 。 同
时，“银联二维码支付”已被纳
入 中 国 银 联 “ 云 闪 付 ” 体 系 ，
可在全国各地的“云闪付”合作
商户使用。

（张文胜 杨丹雅）

鄞州银行
实现“码”上支付

近日，农行“银校通互联网
缴费平台”成功在浙江大学宁波
理工学院上线。通过该系统，学
校只要将学生缴费信息上传至平
台，学生即可凭学生姓名和学号
通过农行掌上银行、网上银行等
渠道实现学杂费、伙食费、住宿
费等费用在线一次性缴纳。

据了解，农行“银校通互联
网缴费平台”是一个基于学生网

上缴纳学费、学杂费、住宿费等
各项费用的自助操作系统。它不
仅可以消除学生自带大额现金缴
费的安全隐患，也解决了学校现
场集中收费带来的财务人手紧
张、误收假币等问题。目前农行
已在宁波地区上线 100 家，为学
校及培训机构解决了费用收缴问
题，实现了学生、学校与农行三
方共赢。 （竺媛媛）

农行“银校通互联网缴费平台”
解决学生缴费难题

近日，宁波银行荣获“2016
年度卓越社会责任金融品牌奖”，
这是宁波银行在企业社会责任领域
获得的又一殊荣。此前，宁波银行
曾连续三届获得宁波市“十大最具
爱心捐赠企业”称号，连续两届荣
获中华慈善总会颁发的“中华慈善
突出贡献奖 （单位奖） ”。

在市场竞争日益激烈的大环境
下，宁波银行始终坚持“公平诚
信、善待客户、关心员工、热心公
益、致力环保、回报社会”的社会
责任观，将银行经营管理与履行社
会责任紧密结合，履行经济、社
会、环境三重责任。

宁波银行积极贯彻落实国家宏
观政策，大力践行金融服务实体经

济的本质要求，促进区域经济发
展，支持经济结构调整和发展方式
转变，推动民生改善，致力普惠金
融，服务小微企业，服务社区居
民，着力打磨小微企业等细分市
场，受到金融管理部门表彰。

宁波银行以客户为中心、以市
场为导向，主动探索差异化经营的
商业模式，在创新中求发展，不断
完善盈利结构；坚持从客户和市场
需求入手，推动产品创新和服务创
新，努力提升金融品质；大力发展
移动金融，完善微信银行、网上银
行，为客户提供便捷的金融服务。

宁波银行积极投身公益事业，
不断拓宽公益视野和渠道，加大公
益支持力度，促进社会和谐。宁波

银行一方面积极落实国家方略，另
一方面发挥自身特色，形成多元
化、创新化的公益体系，积极参与
政府部门、大众媒体开展的各类公
益活动，倡导社会美德，传递正能
量。

在宁波，宁波银行总行营业部
持续数年开展形式多样的“3·5
学雷锋日”活动，慰问外来务工人
员子女，开展保护环境的环保行动
等；江东支行连续多年开展关爱老
人活动，在社会上形成良好的口
碑。在上海，宁波银行上海分行开
展“警银合作进社区”活动，向居
民普及金融知识，防范金融诈骗，
保护金融资产安全。在江苏，宁波
银行苏州分行连续 5年开展“宁波

银行·感动苏州”系列寻访活动，
使宁波银行“负责任、敢担当、
受尊敬”的企业形象在当地日益
深 入 人 心 ； 宁 波 银 行 南 京 分 行

“感恩”主题活动连续 4 年获得江
苏银行业“惠民服务十佳好事”
等荣誉………

勇于承担社会责任的企业才能
赢得尊重，这样的企业才是富有竞
争力和长远战略眼光的企业。宁波
银行在持续为社会、客户、股东创
造价值的同时，以反哺社会的心
态，诚信合规经营，维护金融消费
者权益，注重环保，热心公益，致
力于将宁波银行建设成为一家令人
尊敬、具有良好口碑和核心竞争力
的现代商业银行。

专注金融使命，担当社会责任

自 2016 年 8 月 18 日宁波市成
为全国首个“中国制造 2025”试
点示范城市以来，工行宁波市分行
积极把握国家大力发展先进制造业
的市场机遇，结合各重点领域产业
发展阶段、发展前景、企业结构等
情况，持续加大重点工业企业贷款
投放力度。目前，该行制造业贷款
高达 524.9 亿元，占全部贷款的
24.4%。

制造业由无数条产业链构成的
系列组合，每根链条又由核心企业
与上下游企业组建而成，上下游企
业的经营规模、购销实力、资金筹
措能力，与核心企业的发展壮大息
息相关。对此，工行宁波市分行创
新推出产业链金融服务，通过核心
企业为上下游制造企业提供融资便
利，帮助扩大中小企业的业务范
围，并将产业链金融服务触角延伸

至生产线项目施工及采购、生产运
营过程中的上下游采购销售等方
面，打造端对端、点对点和全产业
链、全流程的品牌金融服务模式，
使得产业链成为“共赢链”。

在支持传统装备制造业转型升
级中，工行宁波市分行积极支持企
业加快应用新技术、新材料、新工
艺、新装备改造提升传统产业，增
强新产品开发能力，提高产品技术

含量和附加值，加快产品升级换
代，大力提升科技金融助力智能制
造企业占比，培植企业做大做强做
优。

此外，工行宁波市分行还加强
与各级政府部门联系，开展银企政
府部门渠道对接，在风险可控的前
提下，不断提高先进制造业贷款在
全部贷款中的比重。

（沈颖俊）

工行宁波分行金融支持“中国制造2025”

A10 NINGBO DAILY时评·投资旺财
2017年6月16日 星期五
责任编辑/杨继学 电话/87682831
责任编辑/王 颖 电话/87682122

毛 矛

最近，公安部启动机动车号牌
管理改革，全国号牌统一监管，全面
推行网上选号。今后，车主将可通过
随机选号和自编自选两种方式自愿
选号，其中随机选号由“10选1”扩大
为“20选1”，号牌号码资源宽裕的地
方可扩大为“30—50选1”。

号牌的本意，是给机动车编个
号码，便于识别和查询，只要是一
车一号即可。可是，这些年来，车牌
还是那个车牌，身价却陡增百倍，
车牌上的几个数字、符号组合演绎
出许多荒诞故事。什么“666”“888”

“999”真是玩大了，“最贵铁皮”屡创
新高。“好牌照”“坏牌照”，反映一
些人的价值取向和精神追求，已经
形成了一种车牌文化。

车牌之所以成为社会关注的
热点问题之一，与机动车剧增有很
大关系。车子多，号牌量就大，衍生
出的“是非”也就多。公车、私车，豪
华车、普通车，档次越高，车牌号码
也就越“耀眼醒目”，“吉祥度”就越
高。这就是人们常说的“好车好牌
照，差车差牌照”现象。此时的车
牌，不仅是车辆的数字标识，更是
车主身份的体现、社会地位的象
征，折射出特权、虚荣和迷信等。这
种做法当然没有任何依据，不少人
质疑公共资源沦为富人“专利”，有
关部门的管理规范化和职业廉洁
性也受到怀疑。

为了整治车牌乱象，有的地方推
出了“吉祥号牌”拍卖，所得资金用于
公益事业，这当然是一种进步。可是，

表面上的公平公正，并没有真正体现
科学精神和民情意愿。首先，等于承
认车辆号牌有吉祥与不吉祥之分，与
社会主流意识相背，导向失衡。其次，这
种“公平”是以金钱为尺度的。据报道，
去年广东揭阳市车牌号粤Ⅴ99999以
320万元成交，刷新了内地车牌成交纪
录。如此离奇的价格引发舆论热议，有
人质疑号牌管理过于功利化。

一般来说，群众有一些讨彩
头、求吉祥的心理是正常的，不能
一概称之为迷信。这次公安部改革
机动车号牌管理，车主可以通过随
机选号和自编自选两种方式自愿选
号，就适应了部分群众的心理需求。
但是，国家的行政行为要与社会的
主流意识相一致，要坚持用先进文
化理念引导群众，崇尚科学。“吉祥
号牌”未必能保吉祥，“不吉祥”的号
牌也不一定会让人“倒霉”。北京军
事博物馆展出的一艘功勋炮艇——

“ 头 门 山 海 战 英 雄 艇 ”的 舷 号 是
“414”，这在今天某些人看来会迷惑
不解：这么“凶险”的号牌是如何取
得辉煌战绩的？

车牌文化是社会现实生活的反
映，同时又反作用于社会生活，应当
对其保持关注和警觉。机动车号牌管
理改革，不能就事论事，应坚持社会
主义核心价值观。文化的本质是文
明，车辆号牌管理改革要体现严肃
性，庄重而简约，也要疏解其“非本质
功能”。还有，选号编号问题要倡导名
人、明星等群体发挥示范作用。只要
他们别再打什么“特权牌”“吉祥牌”，
群众就会积极仿效，“号牌热”就会降
温，回归本来功能。

我们应当倡导
怎样的车牌文化？

易其洋

高铁二等座上，一位老人，白
发苍苍，衣着朴素，脚穿旧皮鞋，
没穿袜子，卷着裤脚，专心修改文

件。他是中国工程院首批院士、测
绘仪器国产化的积极倡导者、两次
国家科技进步一等奖的获得者刘先
林，毕生致力于测绘仪器国产化，
曾用很少的科研经费，填补多项国
内空白，为国家节省资金 2 亿多
元。

刘先林院士今年 78 岁，目前
还担任中国测绘科学研究院名誉院
长。这次，他出差本可以坐高铁一
等座，但团队其他成员不能坐，为
了方便和大家在一起交流，就坐了
二等座。大多数出差，他总是如此

（6月14日澎湃新闻）。
“高铁二等座最高贵乘客”，看

了照片，让人感动；看了文字，更
让人感动。这种感动，当然是为刘
先林院士的低调随和、严谨认真。
但在我看来，似乎不单是这些。还
有什么呢？那就是他的人生态度。
不好说是全部，但在好多人看来，
我们评价一个人成功与否，“标
准”简单到了不能再简单，那就
是，一看是否有权，权够不够大；
二看是否有钱，钱够不够多。与此

对应，“成功者”应该架子大、阵
势大，该享受的要享受，住高档酒
店，吃山珍海味；该摆谱的要摆
谱，前呼后拥，大张旗鼓。

不然，就算一个人衣食不愁，
也在本本分分做人、踏踏实实做
事，或者善良、或者诚实、或者勤
奋、或者敬业、或者阳光、或者快
乐，但就因为官当得不够大、钱赚得
不够多，就没有成就感，没有成功
感，就算自己看得起自己，也会因为
无所不在的“比较”，而产生巨大的
焦虑感、失败感。身为院士，做出过
那么大贡献，就算无权无钱，刘先林
的人生也是成功的。更多的人，甚至
绝大多数人，只能在平凡的岗位上，
干着平凡的事，平平淡淡度过一生。
但应该承认，做好自己该做的人、做
对自己该做的事，一样是一种成
功、一种成就。

由于院士身份与旧皮鞋的巨大
反差，让许多人看到刘先林身上的
淡定与从容，这就是一种高贵。这种
淡定与从容的“高贵”，在好多院士
身上出现过，他们因此被网友誉为

“扫地高僧”。这些院士何以能如此
淡定与从容，恐怕就在于，他们所追
求和在乎的，并不是一些人津津乐
道、汲汲以求的权力与金钱（一些媒
体似乎对此种报道特别热心），而是
自己真正喜欢的事情，以及做好这
些事情对社会、人民和国家的好处。
这样的情怀，超越金钱和权力，自然
也就能摒弃浮躁和攀比。

这样的“高贵”，其实是不以身
份论的。身为普通人，自然不可能有
刘先林院士那样的力量和贡献，却
普遍认同和心仪这种淡定和从容式
的“高贵”，其实是在表达对跟这种

“高贵”背道而驰的行径的不满和无
奈。只是，日常生活中，在身不由己
的攀比和跟风中，在无处不在的“逆
淘汰”中，许多人违心地放弃了保有
那份淡定和从容的勇气与坚守。即
便如此，“虽不能至，心向往之”，当
看到自己心中渴望的那份“高贵”
时，人们便会情不自禁地叹服、钦佩
和羡慕。在我看来，在民众身上，这
样“好的东西”并未泯灭，只是在潜
伏——这是尤其宝贵的。

“穿旧鞋坐高铁”的院士何以让人感动
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收藏正热炒，
骗子手段高。
精心画大饼，
哄你学费交。

据 6 月 15 日 《法制日报》
报道：以免费鉴定藏品为名，吸
引客户洽谈出售事宜，之后背地
里虚构各类海外拍卖会，向客户
索取服务费用。有 230余名客户
被骗，被骗金额累计 565 万余

元。近日，这起在收藏界颇具影响的诈骗案在安徽省合肥市蜀山区人
民法院开庭审理。41名被告人中的近半数接受过高等教育。

入行需谨慎，
弄潮要技巧。
文玩陶性情，
莫信暴富谣。

郑晓华 文 吴之如 绘

据6月15日《钱江晚报》报道：“高考志愿填报密码不在我手
里”，直到填报高考志愿那天，张鸣才发现，自己的网上志愿填报系统密码被
母校修改过——作为有望考上清华、北大的学生，他正受到特殊“关照”。

本期主持 朱晨凯

点评：考上北大、清华的学生越多，越有利于学校的招生宣
传、招揽生源，考生的志愿也就容易异化成学校的志愿。高考志愿
填报应基于高考成绩和个人志趣，无论家长还是学校的意见，应

“仅供参考”。对孩子多一分尊重，少一些越俎代庖。
@萨菲隆司机：哈哈，是出于“为你好”。
@罗森：有个罪，叫破坏计算机信息系统罪。

据 6月 15日澎湃新闻网报
道：在青岛李沧区安顺路上有两
个由大爷大妈组成的暴走团，每
天 6点以后会在安顺路中间车道
暴走健身，非常危险。周边的居
民反映，这两个暴走团存在很长
一段时间了，也向相关部门反映
过情况，但一直没有得到解决。

点评：《道路交通安全法》 规定行人不得在机动车道上行走，
当地相关部门为什么长时间不管不顾？这种默许、纵容的态度，不
仅枉法，也传递给暴走团一个不好的信号，或使其有恃无恐。暴走
团的大爷大妈们失去“方向感”，与此不无关系。

@天才红牛：我们只好继续回去打篮球？
@小dabby：穿红衣服，倒也知道安全。

据 6 月 15 日 《都市快
报》报道：小区固定车位 130
多个，车子有近 200 辆，多出
来的只能业主自己想办法。日
前，杭州“复兴北苑”业主罗阿
姨心疼女婿没地方停车，私自
将楼下一块绿化带硬化为私人
停车位。物业联合派出所、社
区，拆掉了私设的地锁，并责成
罗阿姨修复了被毁的绿化带。

点评：罗阿姨恢复了绿化带，但问题并没有解决：车总要找地
方停，难保她不会动别的脑筋。要从根本上解决小区停车乱象，关
键还应在车位的设置与管理上多下功夫。有充足的车位停，谁还干
这费力不讨好的事情呢？

@杜丽斯：丈母娘心疼女婿，可以理解，哈哈。
@Casio：停绿化带的不是一辆两辆。

据 6 月 15 日 《北京青年
报》报道：6月初，接房不到一
个星期，刘城 （化名） 已接到不
下 20 家装修公司打来的促销电
话以及近百条家具家电促销短
信，“他们似乎很清楚我的购房
情况，甚至接房时间也能精准地
说出来。”刘城说。

点评：房地产行业个人信息泄露如此严重，却鲜见哪家房地产
公司因为泄露客户信息被追究责任，而违法成本低是其中重要的原
因。除了继续完善相关法律法规，加大执法力度，还应加强事前防
范，落实信息收集方的信息保护责任，防患于未然。

@董宝宝：已经形成产业链了。
@晓芳1123：这个确实很难取证。

刘先林院士在高铁上修改文件。
（@机工战略 摄）


